
ÉDITO 
Cher(e)s habitant(e)s et Cher (e)s voisin(e)s de Caudéran et St Augustin,

Chaque jour à votre écoute, forts de nos nombreux échanges, nous avons pu défendre vos intérêts et
porter vos revendications et projets pour votre environnement et notre quartier auprès des différents
décideurs locaux (Mairie, Métropole, Département, .…) et nationaux (Ministères, Députés et
Sénateurs,…). Ainsi, ce sont des situations personnelles ou collectives qui ont pu être débloquées, des
solutions trouvées et des projets réalisés. Nous concevons notre rôle d'élus d'hyper proximité ainsi : être à
votre service, échanger pour confronter nos points de vue et in fine permettre la mise en œuvre de
solutions au service du plus grand nombre et a fortiori de l'intérêt général.

Nous vous remercions pour vos sollicitations et la confiance que vous nous témoignez en venant nous
confier vos difficultés, vos suggestions et vos projets pour notre canton. Désireux, aujourd'hui plus que
jamais, de construire avec vous les conditions d'un vivre ensemble réel et apaisé dans nos quartiers et
dans nos rues, nous vous donnons rendez-vous dès la rentrée pour de nouvelles rencontres et de
nouveaux échanges.

Vous trouverez dans cette infolettre quelques exemples de nos actions ces derniers mois, les thématiques
et sujets qui nous tiennent à cœur, ainsi que nos propositions de rendez-vous d'ici la fin de l'année 2024.

A cette heure, nous vous souhaitons un bel été, de bonnes vacances si vous avez l'opportunité d'en
prendre, et en tous cas des promesses de repos et de partage en famille et entre amis avec un rythme
moins effréné !

Bien amicalement & fidèlement,

Géraldine AMOUROUX & Gérald CARMONA
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AU CONSEIL DÉPARTEMENTAL 
À LA MI-ANNÉE 

C o n s u l t e z  n o s  m o t i o n s
D é c o u v r e z  n o s  i n t e r v e n t i o n s

e n  s é a n c e

RETOUR SUR LA PLÉNIÈRE DU 26 JUIN 

À DÉCOUVRIR...

EN SEANCE PLENIERE 

  LES TEMPS FORTS :

Discours introductif de Géraldine AMOUROUX,
au nom du groupe Gironde Avenir et de son
Président, Jacques BREILLAT, durant lequel elle est
revenue sur la situation politique actuelle. A cette
occasion, Gironde Avenir a condamné avec fermeté
tous les extrémismes et a rappelé la ligne
modératrice des élus du groupe. 

Vote CONTRE le CA 2023 et le BS 2024 proposés
par l’exécutif départemental.

      POUR QUELLES RAISONS ?
Le Budget Supplémentaire semble insincère : des
comptes présentés à l’équilibre mais qui sont en
réalité dans le rouge, avec une épargne brute
négative de 7 millions d’€, une première totalement
historique en Gironde !
Un ralentissement conséquent des investissements
dont un ralentissement du plan collèges

5 séances en plénière du Conseil départemental se sont tenues depuis janvier 2024 : 
Le rapport des Orientations Budgétaires en janvier
Le vote du Budget Primitif en février
Le vote du Compte Administratif 2024 (le résultat de l’exécution du budget 2023) et du Budget
Supplémentaire 2024 (le réajustement du budget en cours d’année, par rapport au budget projeté
initialement) en juin
Le vote de la composition des instances départementales et l’élection des vice-présidents, suite
aux élections législatives, en juillet  

https://www.gironde-avenir.fr/nos-actions/nos-initiatives/
https://www.gironde-avenir.fr/a-lire-et-a-voir/en_seance_pleniere/a-voir/
https://www.gironde-avenir.fr/a-lire-et-a-voir/en_seance_pleniere/a-voir/


6 Commissions Permanentes se sont tenues depuis le début de l’année et ont permis
l’attribution d’aides et de subventions aux 8 cantons de Gironde Avenir au titre des politiques
départementales :

Dotations aux collèges 
Prévention et inclusion 
Vie sportive et culturelle des territoires
Jeunesse et structures de la petite enfance
Insertion professionnelle 
Politique des aînés 
Agriculture 
Protection de l’enfance ... 

EN COMMISSION PERMANENTE

Au TOTAL, plus de 14 millions d‘€ de subventions ont été versés aux
 8 cantons entre janvier et juillet 2024, dont 2,1 millions au canton de

Bordeaux 3.

Des subventions pour soutenir les acteurs du territoire...

AIDE AUX CLUBS SPORTIFS : Le Stade bordelais, Les jeunes de Saint-Augustin, JSA
Bordeaux Métropole basket, AGJA, Villa Primrose, ...
DOTATIONS AUX COLLEGES DU CANTON, PROJET COLLEGE AU CINEMA : collège
Emile COMBES, Monséjour, Saint-André
AIDE ASSOCIATIVE : ADDAH 33
SOUTIEN A LA VIE CULTURELLE : Les Surprises, La Compagnie Gilbert Tiberghien, Le
Collectif Lescure, Le Groupe vocal Arpège de Bordeaux,...
INSERTION ECONOMIQUE : Association Deux bouts
FORFAIT AUTONOMIE : CCAS DE BORDEAUX

Concrètement, les subventions votées en Commission permanente permettent de soutenir des
acteurs locaux (centre social, collèges, associations culturelles et sportives, CCAS,...).

 Voici quelques exemples de financements attribués au tissu local de Caudéran et
Saint-Augustin :



SUR LE CANTON DE CAUDERAN 
& SAINT-AUGUSTIN

D é c o u v r i r  l a  m o t i o n  d e
B o r d e a u x  E n s e m b l e

Le Département de la Gironde fait face à une situation budgétaire inédite et inquiétante
depuis la mi-2023. 
Face à cela, l’exécutif départemental a dû procéder à des arbitrages financiers et a acté la
suppression du Fonds d’Aide à l’Equipement des Communes (FDAEC) pour toutes les
communes dont le Coefficient De Solidarité (CDS) est inférieur à 1, ce qui concerne 90
communes, dont Bordeaux et l’ensemble de ses 5 cantons. 

En tant que Conseillers départementaux bordelais, nous considérons que cette décision prive
notre canton d’une enveloppe annuelle de plus de 100 000 €, qui permettait jusque là de
soutenir de multiples investissements matériels pour les écoles, structures publiques,
associatives et privées de notre canton, et que cela peut créer une rupture d’égalité.

Face à cela, nous avons décidé d’écrire une lettre ouverte au Président GLEYZE, signée par
8 maires de la Métropole. Egalement, au titre de ses mandats de Conseillère municipale,
Géraldine AMOUROUX a porté une motion, via le groupe Bordeaux Ensemble, au Conseil
municipal de Bordeaux. 

C o n s u l t e r  l a  l e t t r e  o u v e r t e
a u  P r é s i d e n t  G L E Y Z E

LA SUPPRESSION DU FONDS D’AIDE À L’EQUIPEMENT DES COMMUNES
POUR LES CANTONS BORDELAIS 

LA 2ÈME ÉDITION DU BUDGET PARTICIPATIF GIRONDIN 

Géraldine AMOUROUX a participé à la commission mixte qui a piloté la 2ème édition du
Budget Participatif girondin, lancée en 2023. 50 projets lauréats ont été retenus sur tous les
cantons de la Gironde. 

Sur le canton de Bordeaux 3, l’association LILOMINO et son projet de lieu créatif pour les 
0-6 ans a été retenu, grâce au soutien de près de 3 000 votants. Une enveloppe de 20 000 €
sera allouée au projet par le Conseil départemental.

LA SÉCURITÉ AUX ABORDS DES STRUCTURES PUBLIQUES

Début 2024, nous avons été saisi par un collectif de parents d’élèves du canton, suite à
des faits d’agressions et de vols subis par leurs enfants. A la suite de cette saisie, nous avons
rencontré le collectif lors d’une permanence mobile dédiée à la sécurité. Nous avons
également saisi et rencontré, le 22 mai, Marc ETCHEVERRY, Adjoint à la sécurité du Maire de
Bordeaux. Il s’est engagé à lancer un cycle de travail et de tables rondes avec l’ensemble
des services concernés de la ville et les partenaires institutionnels et associatifs à l’automne
2024. 

Plus largement, pour lutter contre ces faits de d’insécurité (intimidation, agressions, racket,...)
qui se cristallisent, nous défendons le renforcement de la vidéoprotection et le port de
l’arme par la Police Municipale. Ces demandes ont été portées, par Nicolas FLORIAN,
Président du groupe Bordeaux Ensemble, en Conseil Municipal de Bordeaux. 

https://www.canva.com/design/DAGKXBRCD1I/iFhnulqNMtPmYVbjxiOsDg/edit
https://www.canva.com/design/DAGKXBRCD1I/iFhnulqNMtPmYVbjxiOsDg/edit
https://www.facebook.com/photo/?fbid=811972394299603&set=a.287541836742664
https://www.facebook.com/photo/?fbid=811972394299603&set=a.287541836742664


NOS PERMANENCES MENSUELLES 

VENEZ NOUS RENCONTRER ...

Nos permanences sont bimensuelles et se
tiennent lors de la première semaine de chaque

mois. 
Ponctuellement, elles peuvent se tenir dans

d‘autres endroits du canton (marché stéhélin,
place de l’église...). 

Après une pause estivale bien méritée pour tous,
venez nous rencontrer dès la rentrée 2024 !

 Nous vous donnons rendez-vous 
le mercredi 18 septembre à partir de 9h sur le

marché des Pins Francs



COURRIERS ET INTERVENTIONS 

SANTE SCOLAIRE

LIRE LE COURRIER

PETITE ENFANCE

MOBILITES

SECURITE
SIGNATURE DU CONTRAT DE SECURITE INTEGREE A BORDEAUX
Au vue des enjeux de sécurité qui touchent notre canton et la Ville de Bordeaux, nous avons saisi
une nouvelle fois Gérald DARMANIN, Ministre de l’Intérieur, pour solliciter une avancée rapide dans
le processus de signature du Contrat de Sécurité Intégrée avec la Ville de Bordeaux. 

LIRE LE COURRIER

TRANSFERT DE LA COMPETENCE DE LA MEDECINE SCOLAIRE AUX
DEPARTEMENTS
La santé scolaire, et notamment celle des collégiens, est l’une des thématiques dans lesquelles nous
sommes particulièrement engagés. A la suite du vote de la proposition de loi GATEL par le Sénat le
20 mars dernier, visant à lancer une expérimentation du transfert de la compétence médecine scolaire
aux départements, nous avons saisi Jean-Luc GLEYZE, Président de la Gironde, pour que notre
département intègre cette expérimentation.
La proposition de loi doit encore être étudiée par la future Assemblée Nationale, et l’expérimentation
est pour le moment en attente, mais nous continuerons à suivre les avancées sur ce sujet. 

LIRE LE COURRIER

LIRE LE COURRIER

NOUVELLE DESSERTE DU RESEAU TBM SUR LES SECTEURS CARREIRE ET ARLAC
En 2023, nous avions écrit à 2 reprises à Alain ANZIANI, qui était Président de Bordeaux Métropole,
pour l’alerter sur la nécessité de réétudier le nouveau plan de desserte du réseau TBM sur les
secteurs Carreire et Arlac. La fusion des lignes 41 et 43 en une seule, la ligne 73, impacte nombre
d’usagers de notre canton et créée une rupture dans l’égalité d’accès au service public. 

En 2024, avec l’élection de Christine BOST à la présidence de la Métropole, nous avons souhaité
relancer cette demande. En parallèle, Géraldine AMOUROUX a fait une intervention lors du Conseil
métropolitain du 5 juillet dernier.

DEVENIR DE L’ANCIEN SITE DE LA CRECHE MULTI-ACCUEIL DE SAINT-AUGUSTIN
Nous avons alerté Jean-Luc GLEYZE, Président du département, sur le devenir de la crèche de
Saint-Augustin, qui, après avoir fermé ses portes en 2019, devait être reconstruite pour accueillir 60
enfants. Depuis l’arrivée de la nouvelle majorité municipale, le site a été laissé a l’abandon. Nous
demandons à ce que le projet soit relancé et avons saisi une nouvelle fois Pierre HURMIC, Maire de
Bordeaux.

https://www.canva.com/design/DAGKXQ6k1gQ/DBxpXyO-qJ0cGOTKtUMjOA/edit
https://www.canva.com/design/DAGKXRtIjnk/9O7v5_iK6VjBCr22LuNbiQ/edit
https://www.canva.com/design/DAGKXSUeIfY/bVtpD1MvTU80V7SEcw_KKg/edit
https://www.canva.com/design/DAGKXG9fg2U/UNEDUEx-Jca7-D61tDLgeA/edit
https://www.youtube.com/watch?v=xBNr-nEu0_g
https://www.youtube.com/watch?v=xBNr-nEu0_g


SUR LE TERRAIN

|21 JUIN| FÊTE DE LA MUSIQUE
 
Le rendez-vous est donné au Parc
de Lussy à Caudéran pour la fête de
la musique, animée par la Banda
d’Ornon et le groupe des Ladies
Blues. Merci à l’association des
commerçants de la Barrière
Judaïque et du Club des 3 pour leur
investissement !

|17 JUIN| BANQUE ALIMENTAIRE
 
Géraldine AMOUROUX était présente
aux côtés des membres du bureau de
Caudéran Ensemble pour remettre un
chèque de plus de 2 500 €, montant
collecté lors du Loto solidaire organisé
le 6 avril. 

|13 JUIN| SUR LE TERRAIN
 
Un après-midi dédié aux rencontres
des acteurs du sport, de la vie
associative, de la culture et des
commerçants de notre canton. 

|8 JUIN| FETE DU TENNIS 
 
L’AGJA Caudéran Tennis organise sa
fête annuelle. Un beau moment de
convivialité. Bravo à William, Renaud
et leur équipe pour l’organisation de
cette journée ! 

JUIN 



SUR LE TERRAIN

|31 MAI| MECHOUI DE L’AGJA
 
Nous sommes présents pour
partager le traditionnel méchoui de
fin d’année de l’AGJA de Caudéran. 

|24 MAI| PRINTEMPS DE SAINT-AUG’
 
Gérald CARMONA participe au
Printemps de Saint-Aug’, et notamment
au stand des kilomètres du cœur, en
soutien à Génération Avant-Garde.
L’objectif ? Collecter des fonds pour
équiper les personnes amputées de
prothèses sportives.

|8 MAI| COMMEMORATION
 
Nous avons déposé 2 gerbes à Caudéran, au nom du Conseil départemental, 
pour célébrer le 79ème anniversaire de la libération. Des jeunes nous ont
accompagnés et on lu le message du Ministre des Armées. Le devoir de
mémoire ne doit jamais s’éteindre.
Nous profitons de ce 8 mai pour rendre hommage à Michel GRAND, ancien
Président de l’UNC de Caudéran et véritable cheville ouvrière des cérémonies
patriotiques de notre canton, disparu au printemps 2024.

MAI



SUR LE TERRAIN

|29 AVRIL| LES CONSEILS D’ADMINISTRATION DE NOS 3 COLLEGES
 
Nous clôturons le cycle des Conseils d’Administration des 3 collèges de notre
canton, avec le Conseil d’Administration du collège Emile COMBES se tient ce
jour, auquel Gérald CARMONA  participe. 

|28 MARS| COURSE SOLIDAIRE
 
Géraldine AMOUROUX participe à
la course solidaire au profit de
Génération Avant-Garde, auprès
des jeunes de l’école du Bon
Pasteur. Bravo à tous, petits et
grands, pour leur énergie déployée
au service de la solidarité.  

|17 MARS| SPORT
 
Gérald CARMONA participe à la
compétition départementale Duo et
Ensemble Régionale, Fédérale et
Nationale organisée par le CAM GRS de
Bordeaux.

AVRIL

MARS



SUR LE TERRAIN

|8 MARS| GROUPE SCOLAIRE
 
Nous assistons à la visite du
chantier du futur groupe scolaire
Jean COCTEAU à Caudéran, qui
sera situé rue de l’Ecole Normale.
Pose d’une première pierre d’un
projet initié et lancé par Alain JUPPE
dès 2017. L’ouverture est prévue
pour septembre 2024.

|8 MARS| ECOLOGIE
 
Nous participons à deux journées de
formation et de débats sur la
transition écologique dans le cadre
du World Impact Summit, organisé à
Bordeaux en présence d’Hilary
CLINTON.

|22 FEVRIER| AMENAGEMENTS
 
Gérald CARMONA assiste à la visite
de chantier des aménagements
autour de la place Campeyraut et du
jardin de la Beychade. Un projet co-
construit avec les habitants et
acteurs du quartier, qui prévoit entre
autre une piste cyclable et une
végétalisation conséquente.

|13 FEVRIER| COLLEGES
 
Fin du cycle des Conseils
d’Administration des 5 collèges de
notre canton ce soir. 

MARS (SUITE)

FEVRIER



DANS LA PRESSE

“ LES FINANCES DU DÉPARTEMENT A L’EQUILIBRE OU DANS LE ROUGE ? “  
SUD-OUEST AGGLO DU 26 JUIN 2024



DANS LA PRESSE

“ L’AIDE AUX COMMUNES DIVISÉE PAR DEUX “ 
SUD-OUEST AGGLO DU 11 AVRIL 2024



DANS LA PRESSE

“ DES COUPES DRASTIQUES DANS LE BUDGET ” 
 SUD-OUEST GIRONDE DU 13 FEVRIER 2024



NOS ENGAGEMENTS 

MÉTROPOLE COMMUNES

Elus Les Républicains, nous demeurons dans la famille gaulliste de la
droite républicaine, modérée et engagée pour la défense des valeurs

humanistes, sans compromission avec l’extrême droite.

GIRONDE AVENIR 
Au Conseil départemental, notre groupe d’élus, Union
de la droite et du centre, présidé par Jacques
BREILLAT.

BORDEAUX ENSEMBLE
A la Ville de Bordeaux, notre groupe d’élus 
de la droite et du centre, présidé par Nicolas FLORIAN.

A Bordeaux Métropole, notre groupe d’élus de la droite, du
centre et apparentés, présidé par Patrick BOBET.



NOUS CONTACTER 

NOS PERMANENCES

NOTRE SITE INTERNET
GIRONDEAVENIR.FR 

NOUS CONTACTER

geraldine.amouroux@gironde.fr  
g.carmona@gironde.fr

Groupe Gironde Avenir 
Hôtel du Département 
1 Esplanade Charles de Gaulle
3ème étage
33000 Bordeaux

Venez nous rencontrer, avec ou sans rendez-vous :
Le 1er mardi du mois, de 17h à 20h à CAUDERAN 
Le 1er vendredi du mois, de 16h à 19h à SAINT-AUGUSTIN

06 14 96 57 94
05 56 99 35 71

FACEBOOK
ABONNEZ-VOUS !


